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今回 累積 平均 分類 質問事項 知っていること 質問者の見解 魚野の見解

2 2 2.0 そ の 他

なぜ日本は豊かにならないといけないのか。 私は今のままの状態でいいんじゃないかと思います。可も
なく不可もなくで，楽に暮らせていければそれでいいと思
う。技術が進みすぎても，扱い切れないと意味が無いの
で，ちょうどいいところでそれを保っていければいい。

経済力で追い抜かれることを放置して置くと，まもなくエ
ネルギーと食糧が入手しにくくなって価格が跳ね上がり，
生活は格段に厳しくなるだろう。いがみ合いから戦争を引
き起こしたり，引きこもって江戸時代のような生活（平均
寿命50歳程度で乳幼児死亡率も高い）をするよりは，創意
と工夫で世界中がある程度平和で豊かな暮らしをできるほ
うがよいのでは。それを実現するには，技術革新も経済成
長も必要。

2 2 2.0 そ の 他
日本の企業が海外に進出するためには英語だけでなく，中
国語などを学ばなければ日本はいけないのでしょうか？

中国語を学べる大学が増えている。 これから先，高校，中学で，英語だけでなく，中国語を学
ぶ授業が増えるだろう。

義務ではないだろうが，学んでいれば有利に扱われたり，
チャンスが巡ってくることは多いだろう。

2 2 2.0 そ の 他

1)授業とあまり関係ない質問でもかまいませんか？
2)レーザーポインターの色が緑の理由は？
3)イケイケドンドンとは？使い方，使う理由は？
4)出欠席日数が足りないということはないか？

1)1回目なのでまだわかりません。
2)赤以外は結構値が張る。
3)昔のドラマの中で，関西の人やヤクザのような人が使っ
ていた。
4)この大学のルールでは，1/3以上欠席すると，単位が出な
い。

1)多分，こじつけでも関係させたほうが良い。
2)珍しいものだから好む人が多い？
3)関西に居た。そういうドラマが好きだった。単に世代の
違いで，教官の世代では一般的に使う。実はヤクザだっ
た。のどれか。言葉の意味は知らないです。
4)質問票で出席をとる。表向きはルールに沿う。

1)かまわないが，関係していたほうがポイントにつながり
やすい。
2)緑のほうが，見やすいと言われているから。
3)深く考えずにどんどんいくという意味。最近はあまり使
われない？
4)公欠届提出により不利な扱いをしないなど，ルールに
則って運用する。とにかく出席するという表面的な努力で
はなく，理解や応用力を身につけるといった，実務的な成
長を測りたいため，出席日数不足即足切りという対応はと
らない。

2 2 2.0 演 習

「ガルシアへの手紙」から学ぶ必要な人材のあり方。
紛争状態のさなか，どうしても相手の国の王と連絡をとら
ねばならなかった。そのために，ガルシアという者に手紙
を渡し，彼は何も言わずに手紙を相手に届けた。

彼は寄り道もせず，まっすぐ任務を果たしたことは良いと
思う。

総合法令出版から出ている書籍を紹介しているものと思
う。本書は，米西戦争の際，米国大統領から居場所のわか
らない反西指導者への手紙を託された将校の話。自ら考え
行動すること，勇気を持つことの大切さを伝える本。

1 1 1.0 演 習

欲の強い人間。
お金が欲しいなら，金儲けのアイディアを[出す]，何かで
トップになりたいなら他人に認められるための努力を[する
など]，[欲があれば]何事にも貪欲に取り組むため。

達成意欲が強い人は，歓迎されるだろう。

1 1 1.0 演 習

現状に満足していないで，つねに上を目指していく「向上
心」。
新しい製品の開発や，サービスの提供において，自社だけ
ではなく，まったく違う別の業種との共同開発も考えられ
るので，多くの「人脈」を持っている人。

人脈を活用できるようにするためには，自社（自分）が提
供できる何かが，相手にとって価値有るものと評価される
ことが必要。その何かを持っていること，持とうとするこ
とも大切。

1 1 1.0 演 習
自分で考え，行動できる人がのちの人財となる。 考えて行動することも大事であると思いますが，失敗を怖

がらずに難にでも挑戦していく「チャレンジ精神」が必要
なのではと思います。

確かにチャレンジ精神は重要。但し，戦前の日本のような
精神主義に陥らず，工夫を考えぬき，行動するという条件
付きで。

1 1 1.0 演 習

国内で伸びているドン・キホーテは，今後の展開を見越し
て社員採用は在日の中国人大学生を多く選んで，日本語と
中国語の話せる人材を増やしていると聞いたことがある。
やはり将来的には海外との関わりは外せないので，語学力
がある人がいるのではないか。

同意見。但し，語学力だけでなく，異なる価値観を持った
人とのコミュニケーション力という，総合的な力が大切だ
と思う。
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1 1 1.0 演 習
リスクコントロール[力]
物事を決める際，リスクが付きまとうので，それを必要最
低限に抑えることを考える[ことができる力を持つ人]。

同意。ただし，なぜそういう力が，これからより重要にな
るかを説明できていると，説得力が増した。

1 1 1.0 演 習
情熱
マニュアル通りの仕事をせず，自分から積極的に物事に取り
組む[人]。

同意。ただし，なぜそういう力が，これからより重要にな
るかを説明できていると，説得力が増した。

1 1 1.0 演 習
情報観察力
刻々と動いているマーケティングの動向を絶えず見極め，
その状況から的確な判断を下せる。

同意。ただし，なぜそういう力が，これからより重要にな
るかを説明できていると，説得力が増した。

1 1 1.0 演 習
自分の意見を言える人。他人の意見を聴ける人。 同意。ただし，なぜそういう力が，これからより重要にな

るかを説明できていると，説得力が増した。

1 1 1.0 演 習
自分が欲しい人材（人財〕 必要なもの（なくてはならないもの） 創造性，経済力，運営力，協調性，コミュニケーション能

力，情報力，見極め力，統率力，適応力，発言力，育成力
協調性と統率力といったように，やや矛盾する項目もあ
る。どれがより重要だろうか。また，その理由は。

1 1 1.0 感 想

大手企業について
海外への（海外にの意？魚野注）拠点をおくことで低コス
トで作成することはできるが，技術の流出などが問題に
なっているので，できれば国内での製成（製造の意？魚野
注）を重視して欲しい。

技術が日本企業から流出しなくても，いずれ成長途上にあ
る海外事業者は技術力をつけ，日本企業に並ぶようにな
る。理系の大学生であれば，情緒的に国内重視を訴えるの
ではなく，国内の雇用や技術流出防止を考えることと海外
を活用することとを両立させる知恵や工夫を提案すること
が大切。

2 2 2.0 経 営 戦 略

ユニクロ本社が確か，シンガポールに移動するだろうと
言ったと思いますが，なぜシンガポールなのか？

おそらく原価や労働力が安いと思う。 シンガポールの人件費はそれほど安くはない。本社機能を
置く場は，賃金を始めとする製造コストが安い所ではな
く，市場に近いところを選ぶのが定石で，今後，アジアが
成長し，市場として活用できるのであれば，物理的，時間
距離的に各国から等距離となるような場所(シンガポールや
九州）に置くことを検討するのもよいのでは。

2 2 2.0 経 営 戦 略

日本企業の戦略で大手企業が海外に進出するには多くの場
所が必要となるため，安くて広い場所も関係しているので
すか？

なし。 モノを作ったときにはテストが必要となり，そのモノが大
きくなればなるほど広い場所でのテストが必要となるの
で，そのテストだけに多くの金を使うのは良くないと思う
ので，海外の安い場所でテストを行ったほうがコストも掛
からないから，その場所も関係していると思いました。

関係する。ただし，テスト場所もそうだが，やはり製造す
る場所の地代や土地の取得費，土地にかかる税金が，コス
トに影響を与える割合が圧倒的に多いのが一般的。

2 2 2.0 経 済
今回，世界の景気や経済についてトヨタ自動車を例に説明
してもらいましたが，日本のアミューズメント業界はどうな
のでしょうか？

日本のアニメ，ゲームに世界が注目している。日本には面
白い遊び場がある。

やはり単価などの関係から，そこまで景気向上にはならな
いのかな。

アニメやマンガといったコンテンツは世界的に脚光を浴び
ているので，映像サービスなどより単価の高いものに結び
付けて輸出できるならGDPに大きく寄与するだろう。

2 2 2.0 経 済

経済成長には人口数が重要であるという話ですが，中国は
現在，一人っ子政策を行なっており，人口は減少傾向だ
が，経済成長は本当に起こるのか。

一人っ子政策を初め，中国共産党の政策には問題点が多
く，近いうちに中国そのものがどうにかなってしまいそう
な状態でもある。

日本は敗戦後，とにかく人口を増やし，東京オリンピック
などをきっかけとし，高度経済成長でGDPが一気に伸びた
が，バブル崩壊以降は良いとは言えない。中国も最近，不
動産が売れず，よくTVなどで見る巨大なビル街も実際は空
きテナントだらけともよく聞く話であり，中国がアメリカ
の2倍も差をつけるほど伸びしろがあるとは思えない。

事実と異なっていることを論拠にしても，説得力に欠け
る。中国の人口は，現在，微増。テナントの入りについて
も，そういう場所を見つけることは可能だが，日本ほど全
般的ではない。経済発展は，すべての国が同じ道をたどる
わけではない。聞いた話をうのみにするのではなく，実際
に現地を訪ね，検証してみよう。
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2 2 2.0 経 済

国内総生産（2050)のグラフを見ると，人口数が世界順位
10位くらいまでの国が目につきますが，インドネシアのよ
うに，アジアで日本より人口が多いパキスタンやバングラ
ディシュなどは2050年より先に上位に上がってくると思う
か，意見を聞かせてください。

日本より人口が少ない国で国内総生産が高い国を見ると，
メキシコやドイツ，イギリスなどがあり，人口だけではな
いのかなぁと思い，そこまで上がらないと思います。

経済の専門家ではないので予測はしがたいが，パキスタ
ン，バングラディシュは現時点ではまだ貧しく，国情が安
定しないパキスタンは特に当面は急成長は難しいのではと
思う。メキシコはアメリカやブラジルという大消費地が近
くにあり，ドイツやイギリスは，現在すでに先進国で，EU
域内を自国内と同一条件で経済取引できるという有利な状
況をつくりだしたことが影響していよう。

2 2 2.0 経 済

先進国であるアメリカと日本のGDPの差が，2050年に今よ
り何倍もあるのはなぜか？

理由の一つは人口。アメリカは人口増，日本は人口減が予
想されている。また，現在でもGDPは差がある。出発点が
異なり，成長率に差があれば，指標の差はどんどん大きく
なる。

2 2 2.0 経 済

海外（インドネシア，インド）に進出して，2050年に日本
は抜かれるのですが，中国にはもっと進出しないんです
か？広いし，人は多いのに。

やっぱり中国はもう発展しすぎてダメなんでしょうか。イ
ンドネシア等はまだ発展前で，空きが多いと思う。

製造拠点としてみた場合，中国の沿海部はコスト高になり
つつある。政治リスクもにらみ，製造拠点を期待して中国
に進出した日本企業は中国以外，あるいは中国＋１の道を
選びつつある。中国の，消費地としての発展はこれからが
本番。市場を求めて進出する企業はこれからも増えるだろ
う。

1 1 1.0 経 済

2025年，2050念と，日本経済が海外に追いぬかれていく
様子が予測されましたが，今後，抜き返すことは予測され
るのでしょうか？

日本の商品（物，サービス）は，完成度が高い。 世界の経済が発達していくと，今よりも物があふれる時代
が来ると思います。その中でも完成度が高いジャパニーズク
オリティが注目される時代がくるのではないでしょうか？
よって，抜き返すことを予想します。

可能性は０ではないと思う。ただ，世界経済は，今後，現
在の中進国が中心地となる。そこで求められるのは，そこ
そこの完成度でそこそこの品質。かつ，環境への負荷が低
いことなどが条件。それに応えることができるかが鍵。

1 1 1.0 経 済
アジアの人口が増えているとありましたが，今後増えてくる
と予想されるのはどこでしょうか？

特に思い当たる国はありません。 ここ10-20年の間であれば，インド，インドネシア，ベト
ナムなど。

2 2 2.0 経 済 ＋ 演 習

日本は予想では3位で，アメリカ，中国が1位,2位だとなっ
ていますが，リーマンショックが起こった後の予想ではど
うなると思いますか？

リーマンショックが世界に与えた影響はすごいと思うの
で，順位が少しは変動すると思う。
＜演習＞
コミュニケーション能力
仕事でも何をするにしても，コミュニケーション能力は必
要で，その能力があれば，取引，人付き合いなどができる
ようになるから。

現在進行中の欧州の金融危機が与える米中日経済へのイン
パクトがどの程度差がつくのかわからないので予想は難し
いが，中国は日米経済に依存しており，日本は米中経済に
依存しているという構造が変わらなければ，順位の入れ替
わりはないのでは。
＜演習＞同意。ただし，なぜそういう力が，これからより
重要になるかを説明できていると，説得力が増した。


